

Diario de Almería

del nuevo siglo



Nº 20



Los catedráticos de la UAL Francisco Miras Martínez y José María Vázquez García-Peñuela, participaron ayer en un acto en defensa de la asignatura de Religión

En defensa de la asignatura de Religión

Dos catedráticos de la UAL analizan la materia desde los puntos de vista psicoeducativo y jurídico

El debate sobre la defensa de la asignatura de Religión iniciado en octubre en un seminario desarrollado en el Campus de La Cañada tuvo su continuidad ayer con la participación de dos catedráticos de la UAL en un acto desarrollado por la Plataforma Ciudadana en Defensa de la Asignatura de la Religión Católica. El evento servía para presentar en sociedad la dicho colectivo y se llevó a cabo en el salón de actos de la Casa de la Juventud, que registró un lleno completo de su aforo. El colectivo asegura que "el 80 por ciento del alumnado" elige la religión católica como opción de enseñanza por lo que esta debería estar protegida explícitamente.

En el acto tomaron partido Francisco Miras Martínez, catedrático de Psicología Evolutiva y de la Educación de la UAL, que ofreció una ponencia "Los fundamentos psicoeducativos de la enseñanza religiosa" y José María Vázquez García-Peñuela, catedrático de Derecho Eclesiástico del Estado de la UAL, que habló abordó "El marco legal vigente de la asignatura de religión católica".

Ambas conferencias, según palabras de Carlos Salvador, presidente de la Plataforma, "ofrecieron una explicación racional a la defensa de la asignatura para que el ciudadano posea más conocimientos de la misma". Además se facilitaron

datos concretos por los que la propuesta del Gobierno puede llegar a ser anticonstitucional según

“La jurisprudencia deja muchas posibilidades de regular la materia”, dice el catedrático José María Vázquez

artículos como el 27.3 de la Constitución Española en el que se explica el derecho a recibir una educación religiosa.

Como explicó el profesor Vázquez, "la jurisprudencia deja muchas posibilidades de regular la materia". No obstante, los padres, según la Constitución, "tienen garantizado el derecho de elegir la enseñanza religiosa para sus hijos". "Es un derecho fundamental, de los más protegidos", sentenció Vázquez. El catedrático de Derecho Eclesiástico del Estado de la UAL, comentó que en estos momentos hay nueve sentencias dictadas por el Tribunal Supremo sobre las normas dictadas desde la entrada en vigor de la reforma de la LOGSE y un auto del Tribunal Constitucional. En dichas resoluciones jurídicas "se dice cómo no se ha de regular".

En el mismo acto intervendrán un padre y un alumno como representantes de la Comunidad Educativa y para exponer todos los ámbitos desde los que se pretende defender esta asignatura.

El presidente de la Plataforma, Carlos Salvador, explicó que "en el breve espacio de tiempo que ha transcurrido desde nuestra fundación, a principios de noviembre, y desde la elaboración del manifiesto, éste ya ha registrado más de 50 adhesiones de diversos colectivos, asociaciones, partidos políticos y sindicatos".

En concreto, el volumen de firmas recogidas supera las 40.000, en la provincia de Almería.

Suplemento Universitario

CONVENIO DE COLABORACIÓN



La UAL, con la actividad cultural de Huércal-Overa

El Rector de la Universidad de Almería, Alfredo Martínez Almécija, y el Alcalde de Huércal-Overa, Jose Luis García Collado, han suscrito un convenio de colaboración para la realización de actividades culturales en el municipio.

Una comitiva universitaria se desplazó hasta Huércal-Overa y su Ayuntamiento con el objetivo de tratar temas referentes al convenio suscrito. Los

responsables universitarios que asistieron a esta reunión fueron, además del Rector, el Director de los Cursos de Verano, Gabriel Núñez; el Jefe del Gabinete de Comunicación y Relaciones Sociales, Nazario Yuste Rossell; el Director de Relaciones Sociales, José Miguel Martínez López, y el Director del Servicio Universitario de Empleo, Matías Fernández.

GALARDÓN TRABAJO EN LA PLATAFORMA SOLAR



Los galardonados en el 'European Grand Prix for innovation'

Malato y Blanco, premiados en el 'European Grand Prix for Innovation Awards'

D.A.
Almería

Los doctores por la Universidad de Almería Sixto Malato y Julián Blanco han sido galardonados con el Gran Premio del Jurado 2004 en el "European Grand Prix for Innovation Awards", cuya ceremonia de entrega tuvo lugar el pasado 11 de diciembre en Múnich.

Este galardón, que recompensa la originalidad de los trabajos de investigación, ha sido concedido a los investigadores Julián Blanco Gálvez y Sixto Malato Rodríguez, que ejercen su labor en la Plataforma Solar de Almería, por haber hecho posible por primera vez, la utilización concreta de la energía solar en la mineralización de compuestos or-

gánicos industriales, no biodegradables y tóxicos, lo cual podrá permitir la purificación del agua potable en zonas rurales en los países emergentes, únicamente por el sesgo de la luz solar sin añadidos químicos.

Esta ha sido la primera vez que científicos españoles se hacen con uno de los premios. Además, ha sido también la primera vez, en los once años de existencia de los galardones, que investigadores españoles alcanzan la fase de finalistas.

La primera edición del "European Grand Prix for Innovation Awards" tuvo lugar en 1994. El objetivo es la promoción de la industria y la investigación aplicada al ámbito europeo.

CENTRO DE LENGUAS LAS TRADUCCIONES AUMENTARON UN 300 POR CIENTO

La UAL revisó y tradujo 200 textos el año pasado

D.A.
Almería

El Servicio de Traducción del Centro de Lenguas ha realizado durante el curso académico 2003-2004 un total de 200 traducciones y 10 revisiones de traducciones para los miembros de la comunidad universitaria. Estas cifras suponen un aumento del 300% con respecto a las del curso académico 2002-2003, cuando se realizaron 52 traducciones y 5 revisiones de traducciones.

El incremento de la cantidad de trabajo en este Servicio demuestra que con él, el Centro de Lenguas cumple una necesaria labor en el seno de la comunidad universitaria. En esta línea, esta institución, diri-

gida por el profesor José Guerrero, dispone de servicios de asesoramiento lingüístico, al tiempo que traduce trabajos científicos a otras lenguas vehiculares del panorama bibliográfico y que, de la misma manera, es capaz de resolver cuestiones de naturaleza lingüística.

Este es sólo uno más de los muchos servicios y ofertas formativas de los que disponen los almerienses en el Centro de Lenguas. Hay cursos de idiomas en los que puede matricularse cualquier persona, sea o no miembro de la comunidad universitaria, que esté interesada en participar en las actividades y abone las tasas correspondientes; hay exámenes de títulos oficiales ex-

tranjeros y cursos preparatorios; exámenes de español como lengua extranjera del Instituto Cervantes; cursos no reglados del Centro de Lenguas; sala multimedia; formación en idiomas a los voluntarios de Almería 2005 que lo deseen; cursos para becarios de Erasmus; etc.

El director del Centro de Lenguas, el profesor José Guerrero, manifestó que "nuestra sociedad actual demanda de la ciudadanía un conocimiento de lenguas y un uso de competencias interculturales cada vez más activos y complejos. En ese sentido, la Universidad dispone de este Centro de Lenguas para canalizar y dar respuesta a las exigencias de nuestro tiempo".

CULTURA LA MEDIDA TIENE COMO OBJETIVO "APRENDER A AMAR LA ÓPERA"

'Rigoletto' abre el programa 'Ópera para todos' de Extensión Universitaria

D.A.
Almería

Con el objetivo de "aprender a amar la ópera", el Vicerrector de Extensión Universitaria de la UAL presentó el programa 'Ópera para todos'.

El seminario, que se realiza gracias a un convenio de colaboración suscrito entre el Teatro del Liceo de

Barcelona y la Universidad de Almería, acercará el citado género musical a la comunidad estudiantil. El curso responde al programa 'Ópera Oberta', creado por el Liceo con el fin de desarrollar las nuevas tecnologías al servicio de la difusión de la ópera.

En concreto, las cuatro obras que se retransmitirán en directo en el

Auditorio de la Universidad serán 'Rigoletto' (14 de diciembre), 'L'Elisir D'Amore' (31 de marzo), 'Midsummer Night Dream' (28 de abril) y 'Jenufa' (24 de mayo).

Se trata de la primera vez que se trae ópera en directo a la provincia de Almería. El escenario escogido para la retransmisión de 'Rigoletto' fue el Auditorio de la UAL.

BREVES

CULTURA

'Al final de la escapada', en el Cine Club

El Cine Club Universitario cierra mañana jueves el Ciclo de Otoño con la proyección del largometraje 'Al final de la escapada', del director francés Jean-Luc Godard.

El filme, producido en el año 1959, pertenece al género dramático y cuenta con un reparto de lujo, con figuras de la talla de Jean Paul Belmondo y Jean Seberg.

Durante el ciclo de otoño han sido proyectadas 'Fahrenheit 9/11', 'Buena Vista Social Club', 'The mother', 'El abrazo partido Wilbur se quiere suicidar', 'Memorias de un asesino en serie' y 'Capturing the friedmans'. Las proyecciones, llevadas a cabo en el Teatro Cervantes, han contado con un elevado número de asistentes, en su mayoría universitarios.

MESA REDONDA

Gestión de equipos de trabajo

El Aula Magna de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Almería albergó ayer por la tarde una mesa redonda sobre 'Dirección y Gestión de Equipos de Trabajo', organizada con motivo del Master en Dirección y Gestión de Recursos Humanos. La actividad, que comenzó a las 19 horas, y contó con la presencia de ponentes de reconocido prestigio, entre los que se encontraban la diputada provincial, Carmen Navarro, el director del departamento de Recursos Humanos de la empresa DSM Deretil, Rafael García, el director de la empresa OMA, Fernando Ruano, el director del complejo El Toyo, Pedro Gómez, y la directora del departamento de la Mujer de la Diputación provincial de Almería, María José de los Ríos.

■ **FORMACIÓN CONSTA DE 30 HORAS LECTIVAS**

La Fundación Almería Social organiza un curso de prevención de riesgos

D.A.
Almería

La Fundación Almería Social y Laboral imparte desde el pasado lunes un curso sobre prevención de riesgos laborales para el desempeño de las funciones de nivel básico de dicha materia.

Es una actividad formativa de 30 horas lectivas repartidas en dos semanas, y con cinco módulos, con contenidos sobre Seguridad y Salud en el Trabajo, Riesgos Generales y Prevención y Riesgos Específicos, entre otros.

Los participantes en esta actividad conocerán un sector que está en continua expansión, debido a la aplicación de políticas preventivas en los centros de trabajo de todos los sectores productivos, tanto el de servicios, como el de la construcción y la agricultura, entre otros. Ser especialista en prevención de riesgos laborales tiene en la actualidad una gran proyección profesional, debido a que cada día se requieren más profesionales cualificados que puedan llevar a cabo auditorías y vigilar el cumplimiento de la normativa vigente.

Tres módulos de trabajo

El primer módulo de este curso trata temas como el 'Trabajo y la Salud: los riesgos profesionales. Factores de riesgo'; 'Daños deriva-

dos del trabajo. Los accidentes de trabajo y las enfermedades profesionales. Otras patologías derivadas del trabajo'; y 'Marco normativo básico en materia de Prevención de Riesgos Laborales. Deberes y Derechos básicos en esta materia'. Son siete horas lectivas.

En el segundo módulo se tratan los 'Riesgos generales y su prevención', con temas sobre 'Riesgos ligados a las condiciones de seguridad'; 'Riesgos ligados al medio ambiente del trabajo'; 'La carga de trabajo, la fatiga y la insatisfacción laboral'; 'Sistemas elementales de control de Riesgos. Protección colectiva e individual'; 'Planes de emergencia y evaluación'; y 'El control de la salud de los trabajadores'. Son doce horas lectivas.

El tercero trata, en cinco horas lectivas, los 'Riesgos específicos y su prevención en el sector correspondiente a la actividad de la empresa'; el cuarto, con cuatro horas, trata los 'Elementos básicos de gestión de la Prevención de Riesgos', con temas como 'Organismos públicos relacionados con la seguridad y salud en el trabajo'; 'Organización del trabajo preventivo. Rutinas básicas'; y 'Documentación. Recogida, elaboración y Archivo'. Por último, el quinto módulo trata sobre 'Primeros auxilios', en dos horas lectivas.

■ **UAL DENTRO DEL PROGRAMA DE AUTOEMPLEO**

A debate la gestión en materia medioambiental en la pequeña empresa

D.A.
Almería

El Aula Magna del edificio de Humanidades y Ciencias de la Educación II, de la Universidad de Almería, acoge mañana la Jornada "La Gestión Medioambiental en la PY-ME", organizada por el Programa de Autoempleo del Servicio Universitario de Empleo de la UAL.

El citado programa, fruto del convenio de colaboración de la Universidad con la Consejería de Empleo de la Junta de Andalucía, continúa así con el proceso de difusión de la cultura emprendedora entre los jóvenes universitarios.

Con esta actividad, que será inaugurada por el vicerrector de Estudios, Juan José Giménez Martínez, se pretende fomentar la cultura emprendedora entre los jóvenes, y que sus posibles iniciativas se desarrollen bajo un prisma de conocimiento, respeto y defensa del medio ambiente.

La jornada contará con la presencia de instituciones y ponentes de reconocido prestigio en el ámbito

de la gestión medioambiental, entre otros, técnicos de la oficina provincial de EGMASA, miembros del Centro de Estudios y Proyectos Ambientales (CEPRA), el profesor e investigador Juan Antonio Muñoz, responsables de Calidad y Medio ambiente de empresas como Renault y el presidente de la Organización No Gubernamental "Amigos de la Tierra" - Baetica.

Actividades

La actividad complementa otras como las organizadas desde esta área en referencia a la prevención de riesgos laborales, implantación de los sistemas de calidad en la empresa, marketing para empresas de nueva creación, creación de empresas de economía social, emprendedores en el medio rural, emprendedores en Internet, la Universidad de Almería Emprende, los recursos humanos en la nueva empresa.

Todas ellas con un amplio seguimiento por parte del colectivo universitario de la Universidad de Almería.

■ **CURSOS DE OTOÑO LAS JORNADAS SE CELEBRARÁN DEL 20 AL 21 DE ENERO**



Acto de la presentación del Curso 'La ciudad púnico-romana de Baria: historia y problemática actual'

Estudio de la problemática del yacimiento de Baria

El municipio de Cuevas del Almanzora albergará el seminario

D.A.
Almería

Un Curso de Otoño de la Universidad de Almería analizará la historia del yacimiento de Baria, en la barriada cuevana de Villaricos, así como los problemas que actualmente se relacionan con esta antigua ciudad púnico-romana. Bajo el título "La ciudad púnico-romana de Baria: historia y problemática actual", estas jornadas se celebrarán los próximos 20 y 21 de enero de 2005 en el Salón de Actos del Ayuntamiento de Cuevas del Almanzora.

El director de la actividad, el profesor de la UAL Rafael Lázaro, destacó en la presentación de la misma la celebración de una mesa redonda "con una participación lo más am-

plia posible" en la que se hablará de "lo que se debe hacer con el yacimiento".

En esta mesa redonda intervendrá Juan Manuel Abascal, el responsable de la excavación más importante que se lleva a cabo actualmente en España (la excavación de Segovia), además de otros expertos y vecinos de Cuevas del Almanzora y Villaricos.

En este sentido, Rafael Lázaro señaló que "estamos avanzando muy aceleradamente en el conocimiento de estas ciudades romanas", según éste, gracias en gran parte a la localización continua de documentos. En el caso del Yacimiento de Villaricos existe una documentación "muy fiable", explicó Lázaro, elaborada por el

estudioso Siret, lo que no ocurre con otros muchos yacimientos como el de Adra.

Por su parte, el alcalde de Cuevas del Almanzora, Jesús Caicedo, comentó la necesidad y oportunidad de las jornadas para el "esclarecimiento y puesta en valor de Baria". "Queremos que esa puesta en valor sea firme", explicó el regidor cuevano, y de ahí la celebración del curso, que ayudará a descubrir la manera más adecuada para llevar a cabo el proceso.

En cuanto a los terrenos afectados, Caicedo dijo que "haremos todo lo posible para que pasen a ser propiedad del Ayuntamiento y ponerlos después a disposición de la Junta de Andalucía".

■ **SEMINARIO NACIONAL 'MEDIDAS EDUCATIVAS Y CUALIFICACIÓN PROFESIONAL'**

Expertos coinciden en la necesidad de un currículo formativo para docentes

D.A.
Almería

Expertos reunidos en el Seminario 'Medidas Educativas y Cualificación Profesional: Una Educación de Calidad para todos y Entre Todos' a iniciativa del Ministerio de Educación y Ciencia coincidieron en destacar la necesidad de elaborar un nuevo currículo básico para la formación del profesorado.

Los intervinientes en este seminario subrayaron entre sus conclusiones la conveniencia de mejorar la motivación y formación del profesorado, así como establecer mecanismos para estimular el com-

promiso, mejorar la satisfacción profesional y elevar el interés por la profesión docente.

Los expertos insistieron en la necesidad de elaborar un currículo básico fruto "de una estrecha colaboración de toda la comunidad educativa" así como eliminar "todo lo posible" las consecuencias negativas que la desigualdad social afecta a una parte del alumnado.

Una colaboración de la comunidad educativa que hicieron extensible a toda la sociedad en cuanto a la reforma del sistema educativo y, en este sentido, se pidió la firma de un Pacto de Estado en esta materia.

Así, entre los temas abordados se hizo hincapié en la búsqueda de una participación de toda la sociedad, además de la comunidad educativa, para que las reformas educativas "supongan una transformación real del sistema". Los expertos destacaron la necesidad de lograr el consenso social y político en torno a la reforma del sistema educativo y consideraron que las administraciones públicas deberían implicar, "además de al sector educativo, a toda la sociedad en su conjunto, incluidos medios de comunicación, para que la transformación y mejora del sistema sea real y efectiva".

Suplemento Universitario!

DEPORTE

En el marco de las actividades en la naturaleza a pre-
vistas para el mes de noviembre
destacan las relacionadas con el
buceo, inmersión de ruta de
bicicleta de montaña y ruta de
participar en los actividades del
Secretariado de Deportes.

ALOJAMIENTO

El Vicerrectorado de Estudiantes pone a disposición de la comunidad universitaria de forma gratuita el Servicio de Alojamiento. El listado de viviendas en la que se van recogiendo todas las ofertas de alquiler de pisos que van llegando al Centro de Información y Documentación Universitaria (CIU). El listado consta de pisos para alquilar y para compartir.
El listado, tanto para ofertar una vivienda como para vivir en ella, puede ser consultado en la web del CIU, en las oficinas de Centro de Atención al Estudiante o en los teléfonos 950 015 000

PREMIOS

La UAL ha convocado la III Edición de los Premios al Fomento de la Investigación Sociocultural Económica cuya cuantía económica asciende a 9.000 euros. El plazo de presentación de candidaturas finalizará el pasado 1 de noviembre y las mismas se formalizarán en el Registro General. El fallo se conocerá el 30 de diciembre.

CURSOS FPO

La Fundación Mediterránea de la UAL oferta para el presente curso académico cinco seminarios. El primero día comienza el 15 de septiembre y aborda la Comunicación en Lengua de Signos Española. El 19 de octubre arranca el Financiamiento de Empresas. El 12 de enero de 2005 dará comienzo el curso de Empleo de Gestión Financiera de Empresas. El 17 de febrero arranca el curso de Lengua de Signos Española para jóvenes desempleados. El 1 de marzo el curso de Técnico de Comercio Exterior.

PRÁCTICAS

El Departamento de Fomento del Empleo de la UAL pone a disposición de los titulados universitarios la posibilidad de realizar prácticas en empresas. La oferta de prácticas de lo más variopinta. En concreto, se ofertan más de una veintena de becas formativas en entidades de diferentes sectores. A las mismas podrán optar titulados en I.T.A., Ingeniería Informática, Relaciones Laborales, Administración y Dirección de Empresas, Turismo, Derecho, Ciencias Matemáticas y Filología Inglesa. La duración varía de unas a otras de tres a nueve meses así como la dotación económica de las mismas, que oscila entre 200 y 360 euros.

BIBLIOTECA

SCOPUS, esto es, el nuevo servicio interdisciplinario para la investigación científica, ofrece más de 11.000 publicaciones nacionales, con acceso a más de 27 millones de referencias y citas desde el año 1966. Con posibilidad de acceso al texto completo de artículo de las revistas suscritas.

SOLIDARIDAD

El Vicerrectorado de Estudiantes de la Universidad de Almería ha dispuesto la creación de un nuevo servicio universitario: La Oficina de Voluntariado. Su función principal es la de fomentar la solidaridad en el seno de la comunidad universitaria mediante la participación de jóvenes universitarios en el desarrollo de proyectos de solidaridad, a fin de fomentar la calidad de vida y el bienestar social de todos los miembros de la comunidad universitaria y de la sociedad almeriense. La UVAL presta apoyo a todo tipo de iniciativas sobre ONG's y programas de ayuda para grupos en situación de marginación o exclusión social, entre otros.

ALOJAMIENTO

La UAL oferta el Programa de Alojamiento con personas Mayores destinadas tanto para universitarios que viven solos como para universitarios que tengan que desplazarse desde su residencia habitual para Almería. Se trata de un programa de convivencia que trata de fomentar y promover la solidaridad y el apoyo mutuo entre jóvenes estudiantes y personas mayores. Los ancianos ceden al estudiante una habitación, colaboran en las tareas domésticas. Más información en el CIU o en Asuntos Sociales.